



Mi Universidad

Cuadro diferencial

Ramón de Jesús Aniceto Mondragón

Parcial I

Bioética y Normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina Humana

Tercer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 06 de septiembre de 2024

INTRODUCCION

La bioética es una disciplina que emerge en la confluencia de la ética y las ciencias biológicas, y aborda las cuestiones morales y éticas que surgen en el ámbito de la biomedicina y la biotecnología. La ética, en términos generales, es el estudio de los principios que rigen la conducta humana, mientras que la moral se refiere a las normas y valores que una sociedad específica considera correctos o incorrectos. En el contexto de la medicina, la bioética se centra en la aplicación de estos principios *éticos y morales a situaciones prácticas en la atención sanitaria y la investigación biomédica*.

El desarrollo de la bioética se ha visto impulsado por los rápidos avances tecnológicos y científicos en la medicina, que han planteado nuevos dilemas éticos. Estos incluyen cuestiones sobre el inicio y el final de la vida, como el aborto y la eutanasia, así como la ética de la investigación médica, el consentimiento informado, la distribución de recursos sanitarios y el acceso a la atención médica. La bioética busca proporcionar un marco de referencia para abordar estas cuestiones, integrando perspectivas filosóficas, jurídicas, teológicas y científicas.

En el campo de la medicina, la bioética desempeña un papel crucial al guiar a los profesionales de la salud en la toma de decisiones éticas. Esto incluye la consideración de principios como la autonomía del paciente, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia. La autonomía del paciente enfatiza el derecho de los individuos a tomar decisiones informadas sobre su propio cuidado médico. La beneficencia y la no maleficencia se centran en la obligación de los médicos de actuar en el mejor interés del paciente y de no causar daño. La justicia se refiere a la distribución equitativa de los recursos sanitarios y el acceso a la atención médica.

El enfoque bioético en la medicina también implica la reflexión sobre la relación entre los médicos y los pacientes, promoviendo una comunicación abierta y honesta, y asegurando que se respeten los valores y las preferencias del paciente. En un mundo cada vez más diverso y tecnológicamente avanzado, la bioética se convierte en una herramienta esencial para navegar los complejos desafíos éticos que surgen en la práctica médica y para garantizar que la atención sanitaria se brinde de manera ética y moralmente responsable.

El surgimiento de la bioética ha sido impulsado por diversos factores, como el progreso en tecnologías médicas, los cambios demográficos y las nuevas capacidades de intervención en el ciclo vital humano, desde la concepción hasta la muerte. Esto incluye la manipulación genética, la reproducción asistida, el manejo del dolor y el sufrimiento al final de la vida, así como la distribución justa de recursos sanitarios. La bioética ofrece un marco para analizar y resolver estos dilemas, integrando perspectivas filosóficas, científicas, legales y teológicas.

ASPECTO	ETICA	MORAL
DESCRIPCIÓN	Conjunto de principios filosóficos que guían la conducta humana reflexionando sobre lo que es correcto o incorrecto	Conjunto de normas y valores que una sociedad o individuo considera correctos o aceptables en su comportamiento
SIMILITUDES	Ambos se refieren a reglas y principios que guían el comportamiento humano	
DIFERENCIAS	La ética es más teórica y reflexiva busca fundamentar y justificar los principios morales	La moral es más práctica y concreta son las normas y valores aceptados por una sociedad o un individuo
ORIGEN	Surge del razonamiento filosófico y la reflexión crítica	Se origina en la cultura religión y costumbres de una sociedad o individuo
PADRE	Sócrates es considerado el padre de la Ética y Moral, pues introduce el término moral intelectual ARETÉ, afirmando que se puede definir y mostrar a los demás.	
APLICACIÓN	Aplicable a situaciones complejas donde se requiere un análisis profundo para determinar la acción correcta	Aplicable en la vida cotidiana a través de las normas establecidas por la sociedad
EJEMPLOS	Un debate ético sobre el uso de inteligencia artificial en la medicina	Creencias morales que le prohíban mentir o atentar contra una comunidad
BASES	Racionalidad y de la argumentación filosófica	Basada en las ciencias costumbres y normas social

CONCLUSIÓN

En conclusión, la bioética se establece como una disciplina fundamental en la intersección entre la ética, la moral y la medicina, proporcionando un marco esencial para abordar los dilemas éticos que surgen en la práctica médica y la investigación biomédica. La ética, que se ocupa del estudio de los principios que rigen la conducta humana, y la moral, que se refiere a las normas y valores considerados correctos o incorrectos por una sociedad, son pilares clave en el desarrollo de la bioética.

En el ámbito médico, la bioética guía a los profesionales de la salud en la toma de decisiones que respeten los principios éticos y morales, asegurando que se actúe de manera justa y responsable. La importancia de la autonomía del paciente, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia, como principios éticos fundamentales, subraya el compromiso de la medicina con el respeto por la dignidad humana y la equidad en el acceso a la atención sanitaria.

La relación entre la ética y la moral en la bioética médica es intrínseca y compleja. Mientras la ética proporciona los principios teóricos para evaluar las acciones, la moral aporta las directrices prácticas derivadas de las creencias y valores de la sociedad. En la medicina, esto se traduce en la necesidad de un equilibrio constante entre el conocimiento científico, la práctica clínica y el respeto por los valores y preferencias individuales de los pacientes.

En un mundo cada vez más diverso y tecnológicamente avanzado, los desafíos éticos en la medicina continúan evolucionando. La bioética, con su enfoque en la ética y la moral, se convierte en una herramienta indispensable para los profesionales de la salud, ayudándoles a navegar estas complejidades y a tomar decisiones informadas que respeten la dignidad y los derechos de los pacientes.

En última demanda, la bioética no solo busca resolver dilemas específicos, sino también fomentar una cultura de reflexión ética continua en la medicina. Esto asegura que la atención sanitaria no solo sea eficaz y eficiente, sino también justa, compasiva y moralmente responsable, reafirmando el compromiso de la medicina con los valores fundamentales de la humanidad.

Referencias bibliográficas:

- Farias Trujillo, E., & T. Hall, R. (2022). Bioética clínica: Una breve introducción. Primera edición. (ISBN CONBIOÉTICA & Secretaría de Salud , Ed. pp. 8-16)
- UNAM • Conocimientos Fundamentales | Filosofía. (2024). Unam.mx.
- Hincapié, J. y Medina, M.J. (2019). Bioética: Teorías y principios. UNAM